

**Anarquía es
Superación**



C. N. T.

Organo de la Federación Comarcal de J. J. LL.

Año 1 - Epoca Primera - Núm. 11

Redacción y Administración:
Rambla, 20, 2.º

Figueras, 23 Abril 1937



F. A. I.

EDITORIAL

Capacitemos los Sindicatos

Uno de los defectos más grandes que hemos tenido. los encuadrados en el movimiento libertario, en la actual hora histórica, ha sido la absorción por la vida estatal y municipal, de nuestras funciones y conguientemente de nuestras actividades.

La frase aquella de Bakunin, sobre que se asienta todo movimiento nuestro y que lanzó al rostro de Marx y sus partidarios, con ocasión de la escisión en la Primera Internacional «Vosotros vais a conquistar el Estado, y el Estado os conquistará a vosotros» va en camino de convertirse en realidad, con relación a nosotros.

Vemos a nuestros militantes de ayer, del ayer heico de las represiones, absorbidos por las funciones rectores del pueblo y por conseguir la felicidad del mismo, con una simple orden o decreto.

Y así los anarquistas vamos convirtiéndonos insensiblemente en estatales, y los eternos rebeldes de siempre, en gubernamentales.

Precisa pues, una rectificación de conducta que en realidad, no es tal, pues que nosotros no hemos abdicado de la nuestra total ni parcialmente.

Encargando la dirección de las funciones que hoy realizan los Municipios a los Sindicatos. Aquellas funciones que hoy realizan los trabajadores de construcción, madera, sanidad, enseñanza, etc., y relegando al municipio las funciones propias de fiscalización y abono de jornales.

Se ha dicho de nuestro movimiento que era un coloso de pies de barro. Trotzki, el judío errante del marxismo, fué el que lanzó tal afirmación, y aunque infimamente poseía razón, hemos de demostrarle la razón de nuestra existencia basada en la constructividad como revolucionarios.

Movimiento que se reconoce sus propios errores y los rectifica es movimiento salvado. Salvado para el presente y para el futuro.

Demostremos que nuestro movimiento es algo consubstancial con las condiciones geográficas, raciales e idiosincráticas, y que como a tal, y al saber crear algo idóneo e inédito en el Mundo de las Ideas, es el único que tiene razón de existir como tal.

Los Sindicatos garantía de la Revolución

Por Juan Sans Ricart

No es necesario remarcar, que si nosotros vamos andando por un camino y, de sopetón nos encontramos ante una inmensa roca que nos cierre el paso, si nos encontramos solos no podremos, por más esfuerzos que hagamos dejar el sendero libre de obstáculos. Y perderemos el tiempo lastimosamente, debatiéndonos en la impotencia. Por contra, si los que emprendemos el camino somos varios, con la fuerza que aportaremos en común, apartaremos la piedra destrozándola o tirándola al abismo del olvido y seguiremos normalmente nuestro camino.

Esta fórmula pues, es fácilmente aplicable al camino de la revolución. El proletariado ha comprendido que luchando aisladamente, no podría nunca emanciparse y siempre estaría esclavizado. La individualidad sin el apoyo común es nula. Y la comunidad necesita el cerebro para que pueda pensar y orientar. Como resultante de esas dos fuerzas vitales, nacen los sindicatos que son la garantía de la revolución.

Partiendo de la base que ellos son los que controlan las fuentes de producción y sus acuerdos se dirimen previamente en asambleas de trabajadores, los militantes deben preocuparse de estudiar los problemas que al plasmarlos en la realidad, demuestran nuestra capacidad constructiva. No le debemos confundir con las sociedades recreativas o bien, con los fenecidos gremios. Nuestro movimiento necesita las iniciativas de todos los confederados, porque de no aportarlas, el mismo movimiento tocaría de una manera directa las consecuencias, y ante el mundo, demostraríamos una incapacidad que no existe. De no intervenir en pro de nuestros propios intereses, en el seno de las asambleas, permitiremos con esta actitud pasiva, que los acuerdos siempre salgan de las proposiciones que hagan los mismos compañeros. Y después, generalmente, nos tomamos el lujo de criticar aquellos acuerdos tomados, que al plantearse ante nuestra presencia, por medorra o falta de preparación no hemos intervenido. Y los compañeros que se preocupan de la vida de los sindicatos que es la vida de la Revolución, no tienen la culpa

(Continúa al final de la 4.ª página)



*En España siempre la
Iglesia.*

*La Santa Inquisición.
Siempre.*

*"Con la Iglesia hemos
topado Sancho" dicen
que dijo Don Quijote.*

15 cts.

LA VOZ DE LA COMARCA

Desde El Perthus

Para Darnius: Antes del movimiento revolucionario del 19 de julio, eras el prototipo del pueblo español. En tí, los caciques del pueblo habían inoculado el virus jesuita, nunca te ví sonreír con sonrisa sana y alegre, eres bajo el yugo de unos tiranos que en su afán de dominio, se complacían de tu desgracia. Si alguna vez uno de los tuyos se encaró altivo, digno, contra ellos, tuvo que ceder a su presión o sufrir sus consecuencias, el *Pechu*, con su obra, es el ejemplo, y tu sin fuerzas, ignorante del saber humano, sin aspiraciones, vivías como el cordero tras el pastor que el redil te llevaba, pero pasaba el tiempo y hermanos tuyos allá en la fábrica, allá en los campos formaban sindicatos y por medio de la enseñanza mútua de los conocimientos universales, se penetraban más y más, que no era este el digno vivir entre hombres, que una vida más justa era posible y que no eran más que inclinaciones egoístas de una casta que se había apropiado el bien común, lo que impedía a los pueblos, el vivir alegres, gozando de las venturas que la Naturaleza nos depara, y tu te sorprendiste un día de glorioso recuerdo que hubiera un algo que tu desconocías por completo, la solidaridad entre los explotados del mundo entero y que a través de los tiempos, inmensos mártires habían hecho el sacrificio de sus vidas en aras de esta nueva concepción de la vida, la igualdad entre los hombres.

Date cuenta pueblo de Darnius, que todo un mundo se ha alzado para la conquista de tu libertad, que no es un sueño, que no tienes más que alargar la mano y coger el sabroso fruto que maduro se te ofrece y aún titubees y te dejes llevar por la cobardía, abraza las nuevas prácticas que acompañan a la superación de la dignidad humana, la obra colectiva cuyos cimientos han sido sembrados ya, es tu guía, dignate mirar la grandeza del trabajo en camino en favor de todos, aleja de tí este egoísmo atavico, legado de pasadas generaciones, y serás tu a la vez el faro que dará luz a las tinieblas, F. S.

Comité Comarcal de Juventudes Libertarias

Comunicamos a todas las Juventudes Libertarias de la Comarca, la existencia de una Secretaría de Propaganda dentro de este Secretariado Comarcal, la cual tiene a disposición de las mismas, compañeros oradores que se desplazarán allá donde sean solicitados.

Asimismo comunicamos que si necesitan carnets pueden solicitarlos a este SECRETARIADO COMARCAL, Rambla, 20, 2.º.

EL SECRETARIADO.

Federación Comarcal de Relaciones Campesinas del Alto Ampurdán

Se comunica a Colectividades y Sindicatos Agrícolas C. N. T. de la Comarca que está a su disposición gratuitamente un equipo de compañeros técnicos agrícolas, dispuestos y aptos para dar toda clase de detalles prácticos y teóricos sobre enología y agricultura en general, dichos servicios deben ser

UN GRAN MITIN

El próximo pasado día 18, en el amplio local del Teatro «El Jardín», se celebró el gran mitin de orientación confederal. El teatro estaba lleno a rebosar, de trabajadores, de la ciudad y pueblos comarcanos quienes acudieron en masa, con sus respectivas banderas, para oír la voz autorizada y alumbradora de los compañeros oradores.

Preside el Secretario del Comité Comarcal, el cual, después de explicar la organización del acto, recomienda atención al auditorio para escuchar y estudiar el alcance de las palabras que van a ser pronunciadas; cediendo seguidamente la palabra al compañero R. Porté del Comité Regional de Relaciones Campesinas C. N. T. el que de una manera clara y concisa explicó el fracaso de los diferentes gobiernos de la República que con todas sus reformas Agrarias no perseguían otra finalidad que continuar la explotación del campesino; explica el porqué los campesinos de la C. N. T. no son partidarios del reparto de tierras que tanto ha servido para pescar incautos a buen número de desaprensivos que traicionando principios que algunas veces desconocen están traicionando la Revolución. El reparto de tierras sería la vuelta a la esclavitud y el fracaso de la Revolución.

Habla a continuación el compañero Giménez sobre «Colectivizaciones» explica como es la C. N. T. la que colectiviza, afrontando las responsabilidades que otros sectores nunca han querido afrontar, cuidándose más de politiquiar que de buscar la verdadera unión entre los trabajadores. Recomienda la unión demostrando por encima de nuestras creencias se impone la necesidad de organizar la nueva Economía y ésta sólo pueden organizarla los trabajadores unidos, trabajando las horas que sean necesarias y racionalizando la producción.

Referente al decreto de Colectivizaciones el que fué firmado por todas las organizaciones antifascistas y va siendo torpedeado por la contrarrevolución que de una manera encubierta asoma la cabeza para acabar con las conquistas proletarias y preparar nuevas masacres de trabajadores como ha sucedido en Alemania, Italia, Hungría, etc., en que los trabajadores han pagado con la vida, la deportación y el cautiverio al fiar sus conquistas a los enemigos de los

trabajadores que disfrazados de social-democracia han entregado el poder al fascismo.

A continuación hace uso de la palabra el compañero Puig Elías. Recuerda el historial de la Comarca Ampurdanesa y después de glosarlo espera que bien pronto sabrá el pueblo Ampurdanés, plasmar en realidad aquella gran frase de Pi Margall que decía «tierra de Libertad» haciendo la verdadera Revolución sin copiar nada de los otros países a no ser las enseñanzas de sus fracasos.

Se extiende sobre el programa del C. E. N. U. que es el de la verdadera Revolución, educando a los niños sin sofismas ni dogmas de ninguna clase siendo aquella juventud la mayor garantía de la Libertad; se extiende seguidamente sobre Pedagogía y demuestra como es inculcada la religión a las criaturas a fin de convertirlos en verdaderos autómatas y éstos son la actual rémora de la Revolución y reconoce que todas las cadenas las romperá la juventud, e ta juventud que está forjándose en las escuelas y ateneos.

Habla de la cultura racionalista y la define en términos muy elocuentes razonando que es más culto aquel hombre, que sabe respetar a sus semejantes como hermanos y sublevarse contra toda injusticia sin saber leer y escribir, que aquellos que teniendo títulos universitarios son unos verdaderos satélites de otros hombres, o bien tienen una noción muy pobre del respeto humano.

A continuación hace uso de la palabra el vocal de Finanzas, compañero J. P. Fábregas, sobre el tema «movilización en la retaguardia», saluda a la Revolución y censura ciertos sectores que especulan con el sentimiento de las masas con el grito de movilización y saca como ejemplo Alemania que aguantó la guerra 1914-1918, tanto que la retaguardia alemana estuvo movilizada y empezó la debacle cuando el obrero alemán se dió cuenta de que su sacrificio era estéril entonces la resistencia terminó y Alemania fué vencida y la guerra se terminó. Hemos de procurar que el bloque de hierro que se nos va ciñendo por parte del capitalismo internacional no triunfe y sólo puede nos triunfar movilizando la retaguardia, organizando la producción de manera que no tengamos que depender de nadie y aprendiendo a sacrificarse.

(Continúa en la página 3)

solicitados a este Comité, Rambla 20, Figueras, por mediación de los respectivos Sindicato.

Figueras Abril de 1937. EL SECRETARIADO.

NOTA.—Habrá preferencia para las Colectividades.

Un comunicado del Comité Regional de Relaciones Campesinas de Cataluña

El Comité Comarcal, ha recibido un comunicado del Comité Regional de Relaciones Campesinas de Cataluña, en el cual pide que se le informe si hay Colectividades Agrícolas que tropiezan con dificultades económicas para su inmediato apoyo.

Este Comité Comarcal espera pronta contestación de las Colectividades, teniendo en cuenta éstas, que por poco que pueden desenvolverse con sus medios económicos propios lo harán ya que las hay en apuradísima situación.

Rogamos que el sentido de responsabilidad, cosa familiar en nuestros Sindicatos, presida la contestación que esperamos será pronto para informar al Comité Regional.

Una Nota Interesante

Siendo necesario hacer una estadística de los afiliados que tiene nuestra organización en el campo,

todos los Sindicatos enviarán una relación exacta de los socios que tengan a este Comité Comarcal.

Esperamos comprenderéis el valor que tiene esta nota, contestaréis cuanto más pronto os sea posible mejor.

Un comunicado del Sindicato de Metalurgia de Hospitalet

También es necesario que os damos cuenta de un comunicado que hemos recibido del Sindicato de la Metalurgia de Hospitalet, en el cual expresan los deseos de facilitar la maquinaria, a los trabajadores del campo que les sea necesaria. Tanto es así, que los Sindicatos y Colectividades Agrícolas, darán cuenta de la Maquinaria que necesiten, y si se quiere adquirir con intercambio y de que productos se dispone o se dispondrá para efectuarlo, o bien, si se quiere pagar con pesetas.

Los Sindicatos y Colectividades, no deben desperdiciar esta ocasión ya que permitiría establecer un nexo de relación irrompible con nuestros hermanos, los obreros de la Ciudad.

Esperando tomaréis cuenta estas tres notas interesantes en grado superlativo, os saluda anaquicamente.

Por el C. C. R. C. A. A.
EL SECRETARIO.

PAZ Y LIBERTAD LOCAL

El uniforme gris y el mono popular

por V. González.

Por una orden, que no ha llegado todavía a esta zona, pero si al destacamento de Figueras, se establece que, en los actos de servicio, hemos de llevar el uniforme gris, bajo castigo al que no cumpla dicha orden.

Señores... Quien propuso esto dudo si lo meditó.

Para mí, para los compañeros rebeldes, siempre será más, si, más honroso y más digno el mono de la libertad que el uniforme serio, impopular, tirano.

Uniforme.. Sólo el sabor de la palabra nos agría a los proletarios. A los que sabemos, por haber sido parias antes de guardias, cuánto de tirano tenía en unas elecciones, en un 6 de Octubre y, en fin, ante todo movimiento popular.

Si, camaradas del mando, el que protesta no es un criticón. Quien sólo, todo sólo, protesta de esta orden tiene una conducta noble y disciplinada. Disciplinada ante el avance, pues ha sabido encauzar, entusiasmado, su conciencia y su espíritu hacia los ideales más grandes y más justos. Ideales a los que todo uniformado llamaba, irónicamente «extremismos».

(También es disciplina seguir el avance en los ideales de emancipación humana.)

Protesta quien ha convivido con el populacho. Que ha sido pueblo, «pueblo» y sabe de anhelos populares

Si esta medida se acordó ante el abuso de que se montaban guardias y servicios en traje paisano, también había una solución en una medida más en consonancia con los momentos grandes que vivimos. Cual hubiera sido ordenar se fuera en servicio, con granota o cazadora.

Uniformado va un soldado del pueblo, con gorro, mono y correa. Quién lo discute?

En los servicios mixtos que montamos en esta zona, ¿iremos más uniformado con el gris que el camarada miliciano con su granota o cazadora?

Uniformado en el sentido mandón y tirano del uniforme, si. Pero uniformado a lo popular, no. El uniforme gris estuvo siempre con los de arriba, no con el pueblo.

No es popular.

La granota gloriosa, la que se verá pintada en lienzos inmortales, cantando el entusiasmo el valor, y la libertad, ha salido de las entrañas del pueblo.

El mono o la cazadora son prendas dignas, hechas uniforme por el pueblo.

A la Guardia Civil, quién la uniformó?

Avancemos compañeros del mando. Tenéis que comprender que un uniforme, vistoso e indigno, no ha de volver.

Seamos de alma soldados de la Revolución con uniforme popular.

Mientras esté en pie dicha orden, sentiremos miedo los que somos, de corazón, soldados de lo que es rebeldía y es progreso. Un miedo grande de niño grande. Un miedo de machos rebeldes que ven en ciertas medidas, no sé qué de muy extraño....

Guardia Nacional Republicano. = Destacado en la costa.

Leed y Propagad

A LA LUCHA

Organo de la F. C. de J. L.

Obremos! Ingresad en las Juventudes Libertarias

El Acto de Presentación de la Escuela de Militantes

El pasado viernes, día 16, ante el anuncio de presentación de los compañeros que hacen en la Oratoria sus primeras armas, el local de conferencias del Ateneo Cultural Libertario presentaba animadísimo aspecto. Infinidad de compañeros y compañeras, ansiosos de escuchar la voz de los futuros Exponentes de la Anarquía, llenaban el local hasta rebosar. Una corriente de curiosidad y de alegría, se veía reflejada en todos los rostros de los asistentes. A la hora anunciada, el compañero Estrada, dá comienzo el acto, recomendando a todos, indulgencia para los compañeros que van a hacer uso de la palabra. Da lectura a unas cuartillas enviadas por el Grupo «Nueva Iberia» solidarizándose con el acto al que desea el más lisonjero éxito. Seguidamente hace uso de la palabra la compañera Pilar Nierga: Explica que ha venido a la tribuna a exponer lo que significa la agrupación Mujeres Libres. Historia para ello la historia de la Civilización en estos XX siglos en los cuales el hombre era esclavo del hombre, y la mujer esclava del hombre. «Con lo cual—dice—era esclava de un esclavo». Con la guerra del 14-18 se comprobó al tener que ocupar la mujer los puestos que el hombre en la retaguardia había dejado, que poseía la misma capacidad que aquel, hasta entrando en las Universidades. «Capacitación de la mujer, por medio de Bibliotecas, conferencias, charlas, etc., este es el fin que quiere llevar a cabo la Agrupación de Mujeres Libres». Y a aquellas mujeres, que por una desgracia en su vida, se ven obligadas a vivir dentro de la prostitución, nosotras, por medio de la reeducación moral, las ponemos en condiciones de volver libremente a ocupar un sitio en la Sociedad. Termina haciendo un llamamiento a todas las asistentes para que ingresen en sus filas, laborando por los fines que se ha propuesto.

Habla después Camilo Cufán: Comienza resaltando la importancia de la oratoria. Hace historia de ella, desde su nacimiento hasta nuestros días. Señala a grandes rasgos la vida de Demostenes, el mejor orador de todos los tiempos, así como las condiciones en que se desarrollaba la vida de Grecia, por cuyas condiciones pudo desarrollarse la oratoria, de una manera tan magistral. Después, en la Revolución Francesa vuelve a renacer, aunque se hace parlamentaria. Con multitud de detalles, nos señala la gran importancia en que la vida moderna posee este Arte y que en los países totalitarios se encuentra todo él en mano, del dictador. Ruega a todos se inicien en él para en los talleres, fábricas, etc., podamos vencer a los trabajadores, del nefasto influjo de la política y luchar por la Libertad.

José Palliser: Hace historia de la Revolución Francesa, donde los estudiantes ya jugaban un papel importante en la misma. Asimismo en la Revolución Rusa, donde los nucleos de conspiradores socialistas,

estaban integrados por estudiantes que todo lo ofrecían por la causa de la Liberación del Pueblo Ruso. En España—dice—los estudiantes lucharon contra la Dictadura primorriverista, ocasionándose los sucesos de la Facultad de San Carlos y que demostraron ya entonces el vandalismo sanguinario de Mola. Las miles de huelgas que se sostuvieron en las Facultades y Universidades españolas, en la cual, intervenía aquella gloriosa FUE, alma de la rebeldía entonces. El 6 de Octubre y el bienio nsgro, los estudiantes supieron mantener encendidos el fuego de la rebelión, y ahora los estudiantes mantenemos en plena vanguardia la lucha contra el fascismo. Para ello, se ha constituido la Federación de Conciencias Libres, en Figueras, la cual se pone a disposición de todos los compañeros para esparcir sus conocimientos entre todos los que sean necesarios. Ayudadla que así ayudeis la Revolución.

Por último se levanta a hablar el compañero Juan Oliveras: Glosa los actuales mementos en que los trabajadores luchan por su emancipación pasando seguidamente a hacer un análisis de la lucha del hombre a través de la Humanidad para su superación y llegar al conocimiento del porqué de las cosas. Analiza sabiamente las diferentes épocas que en el conocimiento humano han existido, hasta llegar a la actual época. Cita a Platón y su obra «De república» como el principio de las ideas comunistas, considerando a las primeras comunidades cristianas el primer germen del anarquismo, como lo demuestran las persecuciones de que le hacía objeto el Estado, por no reconocerlo para nada, y poseer entre ellos el lema «Todos para uno y uno para todos. De cada uno según sus fuerzas, a cada uno según sus necesidades» Después con la Revolución Francesa, nace los principios de la 1.a Internacional. Analiza la escisión de Marx-Bakunin y las causas que la produjeron. La experiencia nos enseña de parte de quien estaba la razón. Dos Revoluciones se han desarrollado en el mundo y ambas han sido por la acción directa de las masas. Por el contrario allí donde han dominado los socialistas, el Estado capitalista ha continuado funcionando exactamente como antes. Termina aconsejando a todos continuemos laborando por la implantación del ideal supremo: La Anarquía.

El compañero presidente, resume el acto, aconsejando a todos guarden las lecciones que nuestros jóvenes militantes nos han dado, en lo más profundo de sus cerebros.

En total una jornada magnífica para las ideas libertarias, para la Revolución y para nuestras gloriosas organizaciones la C. N. T. y la F. A. I.

REP.

UN GRAN MITIN

(Continuación de la página 2)

carros no queriendo gustar los frutos de la Revolución antes de haber triunfado, como se está haciendo y pensar que si nos sacrificamos, más se sacrifican los compañeros que dan su vida en los campos de batalla, y que todos juntos hemos de pensar ser libres todo sacrificio es poco.

Después hace un boncienzudo estudio de la Economía y recomienda que cada cual se convierte en un economista y sólo así salvaremos la Revolución la cual no se hace presumiendo en despilfarros de lujos y vicios de toda índole, sino sacrificándonos «Sólo

el sacrificio máximo, adelantará la victoria y el que no proceda así no es revolucionario», dice.

En síntesis un gran acto que se puede considerar como histórico en el que podían aprender muchos cuantos se atreven a insultar a nuestra organización desconociéndola algunas veces y otras buscando tres pies al gato en momentos en que solo la verdadera unión de los trabajadores nos ha de llevar a la victoria.

Esperando que actos de esta índole se repetirán lo más a menudo posible, felicitamos a las comisiones organizadoras.

REPORTER.

Los Sindicatos y la Revolución

Muchos ingenuos van diciendo por ahí, que nuestra Revolución no posee los organismos necesarios para encauzarla, y que además los que hay creados son incapaces para dirigirla. Muy saben ellos porque lo dicen; con esta vil campaña, tratan de desprestigiar la labor de nuestros camaradas en pro de la revolución, para tratar de reanimar el cadáver político, que quieran, o no, murió el 19 de julio.

Me permito decirles yo, aunque simple obrero, que el proletariado español posee un arma formidable para llevar la Revolución adelante, un arma única que lo mismo sirve para defenderse, como para atacar, y lo que es más para estructurar la nueva sociedad; esta arma única, colosal, magnífica que el pueblo español debe saber aprovechar en bien de la causa, es el Sindicato.

Será necesario hacer un poco de historia para percatarse de la evolución que se ha operado a través de los tiempos dentro del sistema sindical, evolución que ha pasado por diversas fases, pero siempre en sentido adelante hasta llegar a nuestros días, que si bien tiene aún algún defecto, pronto con el esfuerzo de todos será superado.

Fué en el siglo XIX cuando empezaron a organizarse las primeras sociedades de resistencia pasiva, que más tarde se transformaron en agrupaciones y secciones de ramo, y de estas surgió el Sindicato, pero como he dicho eran organizaciones sin nervio, incapaces de llevar una actuación enérgica frente al capital, por ejemplo en la resistencia de las huelgas solían confiar más en el fondo que les quedaba a repartir de la caja del sindicato, que la moral y la fé en la justicia de sus demandas. Naturalmente esta actuación no los podía llevar más que al fracaso.

Más tarde a raíz de las doctrinas anarcosindicalista, sembrada por los Anselmo Lorenzo, Mella y otros, empezaron a formarse las Federaciones de Sindicatos en ciudades, comarcas, regiones, y finalmente nacionales e internacionales, naciendo así la Primera Internacional Obrera, que más tarde se dividió en dos facciones, ideológicas opuestas la anarcosindicalista y la social-demócrata, la primera adoptó como sistema de lucha, la acción directa, y la segunda el camino tortuoso del parlamentarismo aburguesado.

Actualmente el Sindicato por impulso de las circunstancias ha dejado de ser el instrumento destructivo para convertirse en el organismo único destinado a coordinar y dirigir la nueva sociedad que estamos estructurando los unos en el frente y los otros en la retaguardia.

En diferentes congresos nacionales y regionales la C. N. T. ha estudiado y acordado la transformación de los actuales Sindicatos en Federaciones de Industria; cosa que debía haberse hecho mucho antes, pero que afortunadamente vemos como van estructurándose poco a poco. La C. N. T. poseerá de esta forma los órganos propios para dirigir la economía, la producción y el consumo.

Es preciso llevar esta obra adelante, que cada militante se multiplique en sus actividades dentro de los sindicatos; no se olvide esto. Los sindicatos son los órganos del pueblo, en ellos se recogen todos sus latidos, sus quejas, sus aspiraciones, en fin es el termómetro que marca la temperatura social de las masas, y si tenemos los organismos antedichos creados dentro de él y que recojan el verdadero sentir del proletariado, habremos dado un gran paso hacia adelante.

QUIM.

me pulpo Reformista, que aunque emplee sus tentáculos para aplicarnos la ventosa de su política, la juventud no retrocederá un paso en sus conquistas, aunque para mantenerlas firmes y llevarlas a destino tenga que emplear la dinamita.

Ahora compañero joven. ¿Has pensado la responsabilidad que pesa sobre nosotros los que despreciamos las trabas de «tutelaje político» de aquellos que hipócritamente nos aconsejan por «nuestro bien», pretendiendo así yugular los impulsos naturales de nuestra iniciativa, libre del cieno de las pasiones y de las conveniencias sociales? Pues bien; que no hagan en tí eco las falsas insinuaciones de los que quieren darle a nuestra propulsión Revolucionaria, un matiz caprichoso, cubierto de un barniz de promesas que ocultan bajo la capa de sus tentadores reflejos, la siniestra figura de la Reacción, para evitar eso, para evitar que clave su garra (ensangrientada ya al segar en flor la vida de tantos compañeros) en el avance de nuestros derechos humanos, debemos anuar nuestras fuerzas, formando un bloque compacto con el hierro de nuestras armas y el cemento de nuestra voluntad, respondiendo a la consigna única: ¡Ni un paso atrás en la senda de nuestra Reivindicación!

Figueras, Abril de 1937.

S. M.

Teatro Principal

Hoy Viernes, día 23. A las 9 y media de la noche

JUAN SANS RICART

disertará sobre:

Las Juventudes Libertarias y el momento actual

Los Sindicatos garantía de la Revolución

(Continuación de la página 1.ª)

que los demás siempre esperen a que les hagan las cosas, que hablen por ellos, que piensen por ellos, que piensen por ellos y que se responsabilicen por ellos en lugar de ellos.

Pensad compañeros todos, que esta postura puede ser muy cómoda pero que es suicida ante los momentos que vivimos. El sindicato está compuesto por hombres y mujeres que se asocian y militan para defender los intereses del trabajo y para acabar con los monopolios capitalistas.

Tenemos en nuestras manos, el afianzar nuestras conquistas o perderlas. No queramos, pues, incurrir en la responsabilidad del fracaso de la Revolución.

Cadaqués, 12 de Abril de 1937.

A LA JUVENTUD

Lo que fué y lo que debe ser

En la ciénaga virulenta de una sociedad removida por la ola turbia de la política, esa celosa feroz del enchufismo y del privilegio de clases, crecieron los tayos anémicos de nuestra juventud contaminada de prejuicios sociales, castrada su voluntad por el fanatismo religioso para que en el campo yermo de nuestro cerebro analfabeto no pudieran germinar las semillas de las Ideas libertadoras y fuéramos la continuación de una generación de serviles a los que se pudiera escupir a insulto de su condición, después de seccionarles hasta lo último de su vitalidad física y creadora.

Precisaba que hombres que habían formado su concepto de libertad humana al que de-

dicaron sus actividades, lanzaron en la fecha histórica del 19 de julio, el grito de... ¡Libertad! y la juventud saliendo de su crónico letargo, sacudiendo con desprecio el lastre de la pasividad se lanzó a las barricadas, al conjuro de aquella palabra se supo tocar la sensibilidad rebelde, único patrimonio de los Desheracos. Aquí comienza la etapa de nuestra actividad, hacia la meta de las aspiraciones, en la que tanta juventud ha marcado con la roja huella de su sangre, el sendero a seguir para la conquista de nuestra reivindicación: la Revolución es el efecto que forzosamente producirá la causa del movimiento juvenil, haciendo resaltar, que pese a quien pese y más aún al enor-